

RINÇON LIMPIO MÁS BONITO

PROYECTO 1 | AGOSTO-OCTUBRE 2021

EDUCACIÓN AMBIENTAL PARA LA
COMUNIDAD DE RINCÓN DEL MAR-SUCRE

PLASTICAWARE COLOMBIA

LA FUNDACIÓN PLASTICAWARE

Céline Tritten
Sharon Besek
Natalia Suárez
Patrick Senn



Somos una fundación sin ánimo de lucro, que lucha contra la contaminación por plástico a través de estrategias y estilos de vida más sostenibles.

Nuestra misión es Reducir, Reutilizar y Reciclar el plástico a través de educación ambiental.



EDUCACIÓN AMBIENTAL

Buscamos generar consciencia y promover el cuidado del medio ambiente a través de actividades con niños, jóvenes y adultos de la comunidad.

Los objetivos que se presentaron a la Junta de acción comunal, al Consejo comunitario Rebelión y las demás organizaciones de base del territorio, para trabajar entre el 1 de agosto y el 17 de octubre de 2021, en conjunto con la comunidad rincomarenses el proyecto Rincón limpio, más bonito., fueron los siguientes:

- Capacitación y empoderamiento de los Plastic heroes Rincón del Mar.
- Visitas y explicación en hogares del sistema de reciclaje regido en Colombia: aprovechables, no aprovechables y orgánicos.
- Actividades lúdicas barriales sobre temas ambientales con niños y jóvenes.
- Diferentes talleres de sensibilización sobre el plástico de un solo uso y promoción de Eco botella.
- Campañas de limpieza de playas, senderos ecológicos y manglares.
- Estrategia de bolsas de mercado reutilizables .
- Otros.

➔ "Fue una experiencia muy divertida. Estoy en otro grupo ambiental pero no sabía lo importante que era separar correctamente nuestros residuos."



Sofía González- Plastic hero

➔ "Fueron dos meses de mucho aprendizaje con niños y jóvenes y lo importante que es trabajar en equipo. Agradezco mucho la bonita labor que hicieron en la comunidad."



Elkin Murillo- Plastic hero

➔ "Me sentí muy bien porque personalmente me ayudó a saber expresarme mejor con los demás. Me enseñaron muchas cosas sobre el plástico. Fue una experiencia muy linda"



Ana Ocon- Plastic hero



PLASTIC HEROES

Empoderamos a 15 jóvenes de la comunidad para hacer parte del equipo de Plasticaware.

La mayor parte de ellos fueron chicos del grupo Titanes Ecológicos, que pusieron toda su energía y al mismo tiempo trajeron nuevos jóvenes a participar de las actividades.

Durante una semana recibieron un taller y capacitación sobre residuos sólidos, contaminación por plástico y el impacto de este en el medio ambiente.

Plasticaware invitó a la comunidad de Rincón del Mar a participar del proyecto para que al final del mismo, la información quedara instalada en el territorio y se replicara en nuevas iniciativas ambientales.

VISITAS A HOGARES

En cada casa, de forma personalizada explicamos la importancia de separar los residuos sólidos, el uso de la Eco botella y la importancia de reducir, reutilizar y reciclar el plástico correctamente.

Visitamos 400 hogares y establecimientos comerciales a lo largo del corregimiento, desde el barrio La Punta hasta La Sabana.

"Una botella de plástico tarda en degradarse hasta 450 años."



Resolución 2184 de 2019. Nuevo código de colores para la correcta separación de residuos sólidos en Colombia.



Miércoles de Película en Rincón

Durante 7 semanas, todos los miércoles proyectamos diferentes películas para que más de 150 niños llegaran al barrio La Punta, La Boca, Casa Vivac't, La Playa y La Sabana. Ellos entregaban 12 bolsas de agua vacías y recibían un paquete con crispetas.

Al final, logramos recolectar mas de 15.000 bolsas plásticas que dejamos de ver en las calles del pueblo.



"¿PARA CUANDO EL CINE?"

El sector La Boca y la playa reciben diariamente un significativo volumen de turistas, lo que hace que también se dejen muchos residuos que finalmente llegan al mar.

Niños y jóvenes de Rincón del Mar pintaron y escribieron más de 40 mensajes que dejamos en estos lugares para invitar a dejar espacios libres de basura.

"El mejor residuo es el que no se genera"





Aprender jugando

Explicar nuestras estrategias de educación ambiental se facilitan mucho más cuando a los niños se les invita a aprenderlo jugando.

El sentimiento de competencia, llegar a la meta y ser el ganador, son los que impulsan a los niños a memorizar rápidamente todos estos conceptos. **Al final de cada actividad cada niño recibió un refrigerio.**

Estas actividades se desarrollaron en diferentes barrios y es algo que así como los Titanes Ecológicos ya lo vienen desarrollando, sería ideal multiplicar estos grupos ambientales en el territorio.

Actualmente no sólo los niños si no también muchas mujeres del pueblo disponen los residuos plásticos limpios y secos en la ECO Botella.



LIMPIEZAS DE PLAYAS, CALLES Y SIEMBRA DE MANGLES

EN APOYO CON HABITANTES DE LA COMUNIDAD Y ORGANIZACIONES DEL TERRITORIO COMO MUNDO VERDE, TITANES ECOLÓGICOS, VIVAC ´T Y POR SUPUESTO NUESTROS PLASTIC HEROES, REALIZAMOS 5 LIMPIEZAS EN: LA PLAYA LA PUNTA, SECTOR LA PLAYA, BARRIO CHINO, LA BOCA, Y UNA SIEMBRA DE MANGLES EN LA REFORESTACIÓN CON EL APOYO DE AFROVISMAR.

resaltamos la participación activa de los niños, porque ellos son los futuros líderes y cuidadores de su territorio.

Gracias también a Mundo verde por siempre poner la mejor energía en las salidas con el mensaje "No más plástico, cero plástico" y difundir en la comunidad el nombre de Plasticaware.

"El mar es el ecosistema mas bonito que tiene el planeta y debemos conservarlo limpio , por eso es importante hacer estas actividades"

Anderson Tuirán
Mundo verde

EN LA JUGADA CON EL MEDIO AMBIENTE

En total entregamos 500 bolsas de mercado reutilizables al corregimiento de Rincón del Mar. Visitamos casa por casa, incluidos los barrios más alejados, explicando la importancia de reducir las bolsas plásticas y la invitación a usar siempre este obsequio de la fundación. Además visitamos a las tiendas, para invitar a llevar la bolsa en cada compra que hicieron y así, estar "EN LA JUGADA" como llamamos a esta estrategia.

En tres sectores, entregamos tulas a los niños que llevaran Eco botellas llenas de plástico limpio y seco.

Estas bolsas fueron donadas por personas de Suiza que han creído en que la educación ambiental también se adquiere con el ejemplo y la generación de consciencia.

Inspirándose en lo más representativo de la región, la bolsa fue diseñada por Sandra Criollo, una ilustradora caleña. A su vez, Sandra, en apoyo con los integrantes de Mundo Verde, pintaron un mural con la misma ilustración para el sector Nueva York.



REDUCIR ES LA CLAVE...



En todas las actividades y sensibilizaciones relacionadas al plástico resaltamos la importancia de reducir su consumo.

Los cepillos de bamboo, los obsequiamos en talleres y actividades barriales.



Recibimos una donación muy especial de copas menstruales del emprendimiento llamado Copa Free de Medellín. Gracias a esto se creó un grupo de empoderamiento femenino. Durante 3 sesiones cerradas, contamos con el apoyo de un médico para apoyar el proceso de la entrega de las copas y de Dania Bianuni (Dos Aguas) quien todavía mantiene activo este maravilloso grupo.



Adicional, fueron donados libros infantiles del área promoción de la lectura en Medellín para entregar a los niños de Rincón del mar.



C O R P O R I M A R

Tuvimos un trabajo muy cercano a Corporimar en el que constantemente generamos ideas y dimos acompañamiento a procesos de la organización:

- Taller de separación de residuos para los operarios.
- Visitas a hogares, invitándolos a suscribirse.
- Reuniones periódicas de seguimiento.



Plasticaware finalizó el proceso con la entrega a Luis Alfonso Jiménez de un Plan estratégico de sostenibilidad que se presentó a la junta directiva para lograr la productividad operativa y financiera que requiere Corporimar, resaltando la importancia de la recolección selectiva (Asignación de días especiales para recibir el material aprovechable).



ACTIVIDADES ADICIONALES

El mes de agosto, Plasticaware presentó a un grupo de voluntarios de la ciudad de Medellín la labor que se estaba llevando a cabo durante el primer mes.

Explicamos la estrategia general de la fundación y la importancia de mantener una coherencia en la comunicación para la comunidad de Rincón de Mar.

En el mes de septiembre con la autorización del rector de la Institución educativa Rincón del Mar, tuvimos la presentación y un taller de educación ambiental con los estudiantes de grado 11.

Este es un grupo de jóvenes con mucho potencial e interés de potenciar sus habilidades comunicativas y el cuidado por el medio ambiente y en especial por su territorio.



